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ひとりひとりが輝くまちに 第 16号 

 
市議会議員 4年目の 

高野辰代です。第 16

号はカラーでお届けし

ます。。QRコードは“たつよ

新聞公式ライン”です。 
これまでの新聞が見られます。 

－ 16 号は、こんな内容です。－ 

1 ページ：12 月議会 たつよの一般質問（1） 

2 ページ：12 月議会  〃 （2）・（3） 

3 ページ：たつよの地域活動 

たつよ物語「13.子育て支援課の仕事②」 

4 ページ：市政を身近に（補正予算等・ウエルカムク

ッキング・議会トピックス） 

12 月議会をご報告 
12 月議会の正式名は「第 4 回定例会」 

です。令和 6 年の 4 回目の議会なので第 

4 回定例会となります。 

12 月議会は通常の補正予算や条例改正が 

行われました。 

（12 月議会の詳細は 2 月 1 日発行の議会だより「声のかけ橋」をご覧下さい。）たつよ一般質問映像 

★今回の私の一般質問は 3 つ 

一般質問は、議員が政策提案できるチャンスでもあり、市民の困り事 

を解決する手段でもあります。右 QR コードで映像がご覧になれます。 

今回は、最初のテーマは、手話と一緒に質問しました。 

テーマ 1. 障がいのある人もない人も心豊かに 

障がいのある人もない人暮らせる豊後大野市の取組について 
令和 6 年 4 月から「合理的配慮」が、企業や店舗、民間事業

者にも義務付けられたことから市の対応等を伺う。 
（1）豊後大野市の障がい者の人数と合理的配慮の取り組みについて 

（2）豊後大野市手話言語条例制定後の取り組みについて 

（3）意思疎通が困難な人への「やさしい日本語」の普及について 

答 弁 要 約 （1）障害者手帳交付者数 令和 6年 3月末 3,374人 合理的配慮については周知済。 

       （2）手話講習会の上級課程の講座もスタート、ケーブル TVや市報で手話単語紹介。 

       （3）市職員を対象とした学習会から取り組む。 

質問の主旨：合理的配慮とは、障がいを持つ方が、社会の中にあるバリアを取り除

くために何らかの対応が求められたときに負担が重すぎない範囲で対

応することで、その周知も含め、現状を聴いた。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

後援会事務所発行 tatuyojimushiyo@jcom.zaq.ne.jp  三重町赤嶺 1922 番地 1 ℡090-7299－2868 fax0974-22-8480 

 

手話言語条例について 
 2017年3月に豊後大野市手話言語条例は、県

下 2番目に制定されました。 

9月 23 日の「手話言語の国際デー」の 

取り組みの提案や、11 月に東京で開催さ 

れる「デフリンピック」（国際的な聴覚障害アス

リートの競技大会）も話題にしました。 
 

 

 

 

  

「やさしい日本語」について 
なるべくわかりやすい表現にすること 

で、外国人だけでなく、認知症や高次 

機能障害、発達障害のある方に円滑に 

コミュニケーションできる方法です。 

相手の事情に配慮「思いやりの心」です。 

 

 

 

     

外見でわから

なくても援助

が必要な方が

もっている 
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テーマ 2. 本市の救急搬送等について 
救急搬送についての不安の声があったので伺う。 

（1）10 月から本格稼働している「大分消防指令センター」の通報等 

   の状況について 

（2）救急車を利用せずに、家庭で搬送できる場合の搬送先の情報提供 

   の状況について 

（3）AED が一般的に解禁されて 20 年経過、市内の設置状況と活用状

況について 

（4）救急講習の開催状況について 

答弁要約：（1）10月の通報件数は、県内で 9911件、豊後大野市では 250件。スマホによる映像通報シス

テムの運用が始まった。 

（2）ホームページに厚生労働省の「医療情報ネット ナビィ」を見れるようにしている。 

  消防本部へ問い合わせあれば対応する。 

（3）防災計画（R4）には公共施設に 58か所、民間に 24か所設置、活用 45件（H24年度～） 

（4）救急講習は、令和 5年度は 29回で 460名受講 6年度 10月まで 16回 339名受講。 

私からの再質問・提案 
・AEDの設置場所が緊急時にすぐ 

わかるのか？ 

・AEDの屋外設置の状況は？ 

・AEDの購入補助制度は？ 

・AED に体を隠すための三角巾の導入をして

はどうか。（さっそく検討中とのこと） 

テーマ 3. 豊後大野市で学ぶ若者の姿を絶やさない取り組みについて 
 市内に立地している義務教育終了後の学びの場や学生の姿は、市内の活 

気となり大切な宝であると考えるが現在どのような連携等実施しているか。 
答弁要約：三重総合高校は、「三重総合高校の明日を拓く会」を通じて平成 27年度から地域に根 

ざした学校つくり、教育環境整備、生徒募集の情報発信等している。 

課題解決魅力発見プロジェクト成果発表会、小学校との交流など。 

県立農業大学校は、小学校の「稲作体験」、市民提案型協働のまちづくり活動推進事業

採択。豊西准看護学院とは、体験入学や学校情報の中学校への案内、藤華医療技術 

専門学校から実習生の受け入れ、学生が女性消防団に入団。 

質問の主旨：定員割れしている学科もすでにある。各学校の存続について市も積極

的に現状を把握し、何か関わっていく手だてを真剣に考えるべき。 

全国版救急受診アプリ「Q助」について 
該当する症状を画面上で選択 

していくと、緊急度に応じて 

「すぐ救急車をよびましょう」 

「早めに医療機関を受診」 

などのアドバイスがある。 

提案：スマホ教室で実演してはどうか。 

 

私からの提案 
・藤華医療技術専門学校は、現在、助産学科以 

外は、定員割れしており、350人定員のところ 

250人の在学とのこと。中学生向きのオープンキャンパス 

（学園紹介）の案内があれば積極的な参加を。 

・まちづくりの観点で各学校の学生が繋がるしくみが出来れば 
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に 

「子育て世代包括支援センター きらきら」 の立ち上げ

国は全国の自治体に、妊娠期から子育て期に渡る切れ目のない支援を一体的に提供する

センター「子育て世代包括支援センター」を平成 32年度までに開設することを努力義務

としていました。豊後大野市は、それよりも早く開設することが出来ました。 

センターには、助産師・保健師・臨床心理士・保育士などの専門職を配置し、子育て支

援課がそのセンター業務を担うことになりました。特に印象深かったのが、臨床心理士の

確保でした。市長に、その必要性を担当職員で説明に行き、職員の確保をお願いしまし

た。正規職員で公募することになり、幸いに応募があり、 

現在も活躍しています。 

子育て世代包括支援センター きらきらは、令和 6年 

4月から「こども家庭センター きらきら」と名称を変え、 

母子保健連携や児童虐待対応など、パワーアップしてい 

ます。子育て支援者が集う「きらきらワークショップ」 

で顔の見える関係づくりも継続してくれています。今は、愛育会会員として私も参加。 

たつよ物語「13.子育て支援課の仕事②」2018年～

シリーズ 

 

たつよの地域活動紹介
豊後大野市議会議員は現在 18名、議長を除

く、17人が 3つに分かれ、分野ごとに担当分

けして業務に携わるのが、常任委員会です。 

 総務常任委員会・・総務・まちづくり関係等 

 厚生文教常任委員会・・福祉・教育・環境等 

 産業建設常任委員会・・農林業・商工業等 

＊私は、前期・後期とも厚生文教常任委員会に

所属しました。 

常任委員会とは別に、各常任委員会から議会

活性化特別委員会と議会広報編集特別委員会に

2名選出して組織し下記の業務にあたります。 

 議会活性化特別委員会・・議員研修の企画運

営市民と議会の意見交換会

の企画と司会担当、頂いた

意見の整理、集約等 

 広報編集特別委員会・・議会終了後、編集会

議を数回開催し、議会広報

「声のかけ橋」を作製 

＊私は、前期・後期とも広報編集特別委員会に

所属しました。 

 

後期は、他に、議長を除く、全議員で「議員 

定数・報酬等調査特別委員会」と「人口減少対

策特別委員会」を組織し、議員定数は 2削減、

報酬調査結果や、人口減少対策について市長に

提言等実施しました。 

   

「野菜ソムリエコミュニティ 

大分ぶんごおおの」 
 

野菜ソムリエは、「野菜・果物の知識を身 

に付けその魅力や価値を社会に広めること 

ができるスペシャリスト」で、一般社団法 

人日本野菜ソムリエ協会が認定する民間資 

格です。本来なら、福岡まで行かないと講 

座や試験を受けられないところ、平成 27 

年に、17人いれば、豊後大野市で講座も 

試験も実施してくれることになりその年に 

受験したメンバーと自主で福岡まで行って資

格を取得したメンバーも加わり活動していま

す。ふるさと祭りで野菜の食べ比べなどした

り、薬膳料理の勉強会や、市の依頼で大分で

「大分の野菜畑」豊後大野 

の PRを野菜料理のレシピ 

提供と実演などしてきまし 

た。 

現在は、月 1回の例会と 

料理教室等で情報交換をし 

ています。 

 今年で 10年になります。 
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２０２５年がスタートしました。新年が皆様

方にとって良い年となりますように。１期目最

後の 3月議会は 2月 21日開会予定、一

般質問締め切りは、2月 17日予定です。 

みなさまの声を市政にお届けし、市の有用

な情報も話題にし、市政を身近に感じていた

だけるように、１期目 4年間すべての議会で

一般質問をすることを心がけ、３月議会の準

備もしています。これからもご指導ください。 

追伸：昨年末、義父が天寿を全うしました。

お世話になったみなさまに心からお礼

申し上げます。 

市民と議会の意見交換会 
１１月に開催した意見交換会でいただいたご

意見は、議会活性化委員会に集約し、対応と分

野を分けたのち、各常任委員会で協議されまし

た。執行部に回答を求めるものは、執行部へ提

出しました。 
   

市のホームページで議会録画の 

見たいところをいつでも見れます。  
（議会名・議員名・用語等で抽出可） 

あんなこと 
こんなこと 

（一般会計） 億

・市内で唯一公立のこども園である緒方保育園が新築移転して名称も変更します。 

  新園舎：緒方支所の隣 新名称：豊後大野市おがたこども園  

 

・豊後大野市営駐車場条例の一部を改正する条例 

  三重町駅以外の市内駅前駐車場の使用料を統一しました。（4 月 1 日から） 

   月額      2,610 円  

一時駐車区 1 日  200 円 緒方なし。清川・朝地は当分の間徴収しない。 

 

                    ・補正 6 号で専決処分（議会を待たずに決 

                     決すること）した衆議院選挙の予算は 

                     2 千 759 万円（全額委託金収入有り） 

                    ・補正 7 号 

                      定住促進事業 増     852 万 6 千円

増 32 万 3 千円 

                      内山観音周辺施設駐車場土地購入 

                      農業用施設災害復旧事業増    5 億円 

                      林業用施設災害復旧事業増  6 千万円 

                    ・補正 9 号 

                      低所得者支援及び 事業 

                       192,182 千円（国補助金） 

2月 25日（火）18：30～20：30

市役所 2階 中央公民館調理室 参加料 200円 

転入者の皆さんと応援したい方でクッキング

を通して交流をします。郷土料理（鶏ごぼう汁、

やせうま等つくります。） 

＊主催：食生活推進協議会三重支部 

参加希望の方は、高野までご連絡ください。 
 

090-7299-2868 

 


